
1）학업배경&지원동기

저는 OO대학교 중국어문학과를 졸업한 OOO입니다. 전공은 중국어문학이지만, 융합전공으로 금

융공학을 함께 이수했습니다. 처음에는 호기심으로 금융공학을 공부하기 시작했지만, 다양한 수업

을 들으면서 흥미를 가지게 되었고 대학원에 진학해 더 깊게 공부를 하고 싶어졌습니다.  

많은 대학원 중 중국의 대학원으로 진학하고자 하는 데에는 중국 교환학생 때의 경험이 컸습니다. 

천진 남개대학교에서 6개월 동안 교환학생으로 공부를 했습니다. 틈틈히 여러 도시들을 여행을 

다녔는데, 도시 곳곳에서 발전 중인 중국이 모습을 볼 수 있었습니다. 현재 미국과 어깨를 나란히 

하는 경제 대국임에도 불구하고, 개발이 진행 중인 중국의 모습에 성장 가능성이 보였고 매력을 

느꼈습니다. 그래서 주전공을 살릴 수 있을 뿐더러 관심을 가지고 있는 금융을 중국에서 공부하

겠다고 다짐했습니다.  

주전공이 아니라 융합전공으로 금융공학을 이수하면서 간략한 배경지식들을 쌓을 수 있었습니다. 

특히 파생상품 과목을 공부하면서 가장 학문적인 성취감이 들었습니다. 선물, 선도, 옵션 등을 배

웠습니다. 우리가 일반적으로 생각하는 현물거래가 아니라 일종의 약속을 거래한다는 것이 신기

했고, 그 거래의 가치를 매기는 방법이 참신하고 이목을 끌었습니다. 또한 델타, 세타, 감마 등 여

러 파라메터들을 유도하며 블랙숄즈모델에 대한 개괄적인 지식을 배웠습니다. 흥미가 있었던 만

큼 열심히 공부를 했고 A+라는 좋은 성적을 받았습니다. 그리고 금융수학 과목에서는 파생생품에

서 배운 블랙숄즈모델을 더 깊이 있게 배웠습니다. 다양한 옵션들에 맞춰 모델을 변형하기도 해

봤습니다. 그리고 주식 가격의 변동성을 나타내는 브라우니언 모션에 대해 배웠습니다. 해당 수업

은 수학과 수업이었는데, 수업을 따라가는데 필요한 수학적 배경지식이 부족했습니다. 그래서 다

른 교재를 공부하거나 동영상 자료를 통해 스스로 학습해 A학점을 받았습니다.  

금융공학을 공부하면서 OOOOO라는 자산운용사에서 인턴을 하게 되었습니다. 면접 당시 금융공

학에 대한 기본적은 소양들을 질문을 받았습니다. 학과생일 때 배웠던 내용들을 대답했고 스스로 

만족을 했습니다. 인턴으로 일하면서 블룸버그 단말기를 많이 사용했습니다. 펀드의 운용 방향을 

논의하기 위한 펀드매니저들의 세션에 참가를 종종 했습니다. 해당 세션에서 특정 주식의 주가, 

변동성, 거래량들을 정리해 펀드 운용의 방향성을 세우는데 도움을 줬습니다. 그리고 인턴으로 있

었을 당시 코로나 바이러스로 인해 전세계적으로 주식시장이 무너졌었습니다. 저는 블룸버그 단

말기를 이용해 80년대의 일본 대공황, 90년대의 한국 금융위기, 2000년대 서브프라임 모기지 사태

의 데이터를 받고, 경제 국면을 4가지로 정리를 했습니다. 그리고 최근의 주식 시장 폭락과 비교

해보며 현재 상황에 대한 간단한 브리핑을 했습니다. 하지만 인턴으로 일을 하면서 학문과 실제

의 괴리감을 느꼈고, 학과 공부로는 부족하다고 느꼈습니다. 인턴이 끝 난 이후, 회사에서 저를 

다시 찾아줘 현재 백오피스에서 계약직으로 일을 하고 있습니다. 최근 회사에서 중국쪽 회사와 



프로젝트를 통해 주식 매매를 하고 있습니다. 실질적인 업무에는 도움을 주지 못하지만, 간단한 

통역을 통해 도움을 주고 있습니다. 하지만 주업무 특성상 금융과 관련된 업무가 없었기에 대학

원에서 공부하고 싶은 생각이 더 많아졌습니다.  

1) 학습과 연구 계획 내용

학부 전공이 금융과 무관하다 보니, 부족한 부분이 많습니다. 따라서 학습 도중 부족한 부분을 관

련 서적을 참고해 부족한 부분을 채울 예정입니다. 또한 컴퓨터 언어를 빼고는 금융을 논할 수 

없다고 생각하기에, 파이썬 등의 언어를 개인적으로 공부할 것입니다.  

아직은 한분야만을 깊에 파는 것보다는 여러 금융지식을 쌓는 것이 더 중요하다고 생각합니다. 

따라서 다양한 분야의 수업들을 수강하며 학문적 소양을 쌓고 싶습니다. 대학교 학부 전공와 융

합전공이 연관성이 없음에도 불구하고 따라갈 수 있었던 이유는 다양한 지식에 대한 제 갈망 때

문이었습니다. 대학원에서도 다양한 수업을 성실히 수강할 수 있을 것이라 생각합니다. 또한 제가 

정말로 공부하는데 즐거운 분야를 찾으면 더 깊이 파고들며 공부를 할 것입니다.  

기회가 된다면 대학원에서 특히 파생상품에 대한 공부를 더 해보고 싶습니다. 학부 시절 들었던 

과목 중 파생상품이 가장 흥미로웠기 때문입니다. 또한 현재 재직 중인 자산운용사에서 ELS 상품

을 운용하고 있는데, ELS을 구조화하는 방법이나 운용하는 방법이 항상 궁금했기 때문입니다. ELS

가 아니어도 대학원에서 가상으로라도 상품을 만들고 운용하는 기회가 있다면 꼭 한번 쯤은 해보

고 싶습니다. 

2) 졸업 이후의 계획과 전망

대학원 졸업 이후 증권사 혹은 투자은행에서 일 하고 싶습니다. 대학원을 중국에서 졸업했기 때

문에 한국 시장이 아닌 중국시장을 목표로 삼는 회사에서 공부한 내용들을 최대한으로 활용하는 

것이 목표입니다. 실무 경험을 쌓은 후에는 상해 혹은 홍콩에 있는 투자은행에서 일을 하고 싶습

니다. 대학교 때의 전공인 중국어를 활용하고 대학원에서 배운 금융지식을 토대로 한국과 중국의 

금융을 연결하는 역할을 역할을 하고 싶습니다.  


